

Bieler Tagblatt: 6.4.2017 - Leserbrief von Eugen Häni

### **Projet branche ouest A5**

Au cours de la dernière décennie, l'on parle de plus en plus de grands projets, des "projets du siècle", qui sont planifiés selon le mot d'ordre suivant: si des tiers nous livrent le béton, nous bétonnons.

Qu'est-il advenu de ces projets ?

Le plus long tram de Suisse sur la voie de garage - irréalisable tel quel.

Aggloloac qui bat de l'aile - viabilité financière incertaine pour Bienne et Nidau.

L'aménagement de la Place de la Gare - refusée par le peuple.

Et maintenant le projet de branche ouest A5 qui est légitimement combattu.

Les deux jonctions de Bienne-Centre et du Strandboden dégradent massivement un important quartier d'habitation ainsi qu'une zone de détente à Bienne. Pendant et après la phase de construction.

Pour un montant monstrueux de 2 milliards de francs, sans garantie d'une amélioration du flux de la circulation en ville de Bienne, ou plutôt avec la garantie d'une augmentation du trafic.

Je pense que Bienne ferait mieux de moins loucher sur le portemonnaie des autres, mais devrait se concentrer sur des projets plus modestes auxquels la ville pourrait participer financièrement et qui pourraient être digérés par la population.

A propos finances, le canton et la Confédération, actuellement en période d'économies, devraient être heureux d'économiser quelques centaines de millions de francs en renonçant aux jonctions du centre de Bienne.

Eugen Häni, Bienne